



EL SEÑOR

Don Luis Fernández Recalde

Corredor de Comercio Colegiado

Falleció en esta ciudad el día 27 de Febrero de 1934

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Regina Cañedo de la Grana; hijos doña María de los Dolores, don Luis, doña Rosa, don Angel y don José María Fernández Cañedo; hermanos doña Eladia, doña Natividad, don Amalio, don Armando, doña Rafaela, don José, don Alejandro y don Fernando; hijos políticos don Angel Sánchez Grossi y doña María del Rosario Martín Díaz; hermanos políticos don Angel Bueres Escribano, doña María de los Dolores, doña Pilar Cañedo de la Grana, doña María de la Concepción Hévia Azpíri y doña María López Cancio; primos, sobrinos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les suplican se dignen asistir a los funerales que por su alma se celebrarán en la iglesia de San Isidoro, mañana día 1 de Marzo, a las diez de la mañana, y acto continuo a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Pérez de la Sala, 19, al cementerio de San Salvador, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Agencia Funeraria Empresa Fortuna, Sta. Susana, 20. Teléfono 10-60, Oviedo

Convenio comercial con Francia que establece determinadas ventajas para el mercado español

En el ministerio de Industria se facilitó una nota relativa al convenio comercial con Francia.

Consta de dos partes: el convenio comercial, propiamente dicho, sustituyendo el del año 1922 y que regirá hasta 31 de diciembre del año en curso, y recoge todas las estipulaciones de carácter transitorio y fijación de contingentes, organización de licencias, rebajas eventuales, de derechos, etc. Fundamentalmente, el nuevo convenio determina un equilibrio hipotético, en la balanza comercial hispano francesa, y establece determinadas garantías para el mantenimiento del statu quo durante el año.

Las ventajas para España casi principal y exclusivamente consisten en la fijación de contingentes.

En cuanto a Francia, no adquiere el compromiso, sino una simple posibilidad de venta.

Una de las ventajas obtenidas por España es el mantenimiento del statu quo de nuestras exportaciones de naranja, mandarina, vinos y otros productos agrícolas.

También ofrece nuevas reducciones de derechos para nuestros productos.

En cuanto a los productos industriales se concede a España, por primera vez, un contingente bastante amplio.

Para facilitar las exportaciones se establecen mejoras en el material ferroviario, con la introducción de vagones de doble eje, que podrán pasar la frontera sin necesidad de transbordar la mercancía.

Ahora se introducirá este servicio para los paquetes postales y se extenderá a todo el transporte ferroviario.

Largo Caballero no vé mas salida a la situación política que una dictadura de derechas u obrerista y propugna la toma violenta del Poder

Barcelona.— Maurín publica en el periódico "Adelante" una entrevista con Largo Caballero.

Afirma el ex-ministro socialista que actualmente no hay solución parlamentaria, y que es impracticable una solución ni de izquierdas ni de derechas.

El señor Gil Robles puede derribar al señor Lerroux cuando quiera, pero está aterrorizado de lo que pudiera pasar luego.

Aun en ese caso, y el Presidente de la República quisiera llamar a Gil Robles para encargarle de formar Gobierno, no podría hacerlo, porque sería un golpe de Estado, al que un movimiento obrero en toda España respondería rápido. Desde luego, Cataluña se sublevaría.

Afirma también que las derechas se

esmorralizan y que se apartan de sus jefes; y cree que si el señor Lerroux presentara un proyecto reformando la Ley Electoral, o de próroga de Presupuestos por tres meses, se aprobarían y el Gobierno tendría libertad amplia para seguir gobernando. Si el señor Lerroux quiere mantener el partido unificado no puede consentir la ruptura interior en su grupo.

Esta situación—afirma el señor Largo Caballero—no tiene más salida que una dictadura de derechas, que el movimiento obrero hará imposible; y en caso contrario, la dictadura obrera.

Termina diciendo que la clase trabajadora debe prepararse para ir a la toma violenta del Poder político y económico.

Ahora resulta que Martínez Barrio no es izquierdista

Se comentaba en los pasillos que al discurso del señor Goicoechea contestara con reticencia el señor Martínez Barrio, diciéndole que no se esforzara en buscar un movimiento político, pues éste se realizaría sin su intervención.

Probablemente, en la reunión de mañana de la minoría radical, el señor Lerroux dará contestación a la carta firmada por gran parte de los diputados radicales.

Persona de la intimidad del señor Martínez Barrio aseguraba que están equivocados quienes atribuyen al ministro radical propósitos de orientar la política en un sentido izquierdista. Por el contrario, estima que deben cumplirse los compromisos electorales, y se debe formar un Gobierno Centro derecha, marchando a los escafos de la minoría como un ministerial más.

Se pretende que el Gobierno provea la crisis sin votación, para evitar que con la interpretación del artículo 75 de la Constitución se quiera dejar impedido al señor Lerroux para presidir el Gobierno continuación de éste, como ocurrió al disolverse las Cortes.

Por eso se pretende que la crisis se provoque en la reunión de la minoría radical.

tando aquél que él continuaba en Salamanca, es decir sin variar nada de lo que decía en su discurso.

Se le indicó por los informadores que tenía mucha importancia la reunión que mañana celebraría la minoría radical y que posiblemente saldría del Gobierno el señor Martínez Barrio, y el jefe de la CEDA respondió que eso precipitaría los acontecimientos, aunque no creía que mañana ocurriera nada.

—¿Y en el transcurso de la semana?

—¡Ah! De eso nada puedo asegurar.

Santaló considera al gobierno impotente

El jefe de la Esquerra, comentando la situación política, dijo que el Gobierno es impotente para realizar la misión que exige el interés de la República.

Un documento que puede ser la pauta de la crisis

El diputado radical señor Iglesias, jefe de la minoría, dijo a los periodistas que es cierta la existencia de un documento que algunos diputados radicales piensan entregar mañana en la reunión de la minoría al señor Lerroux.

Dijo también que en aquel momento se estaban recogiendo firmas y que no conocía los términos en que está redactado.

No ignoraba que la presentación del documento era asunto de suma gravedad para la inestabilidad del Gobierno.

Conflictos sociales

Quedan en libertad

Madrid.—Los directivos del Sindicato de Comunicaciones que ayer habían sido detenidos fueron puestos esta madrugada en libertad.

Fimol Buslo Catarros Crónicos

Maura aseguró, por tres veces, que habrá crisis esta semana

Esta tarde se hallaba conversando el señor Maura en uno de los pasillos del Congreso con varios diputados, entre los que se encontraba el señor Prieto.

El señor Maura llegó a asegurar hasta por tres veces consecutivas que esta semana habría crisis, diciéndole el señor Prieto que no debía hacer afirmaciones tan absolutas, pues lo más que se puede decir es que por hoy no habrá crisis.

Contestó el señor Maura que todo atribuía en las derechas y en el interés que éstas tuvieran en derribar el Gobierno, haciendo resaltar que el señor Cambó había regresado de Barcelona sin duda para encuadrar a la "Ceda".

El señor Prieto respondió que la promesa de los regionalistas obedecía a los requerimientos que les hicieron los diputados vascos por si se discutía la repetición del plebiscito en Alava.

Terminó diciendo el ex-ministro socialista que el Gobierno llevaba a la Cámara muchos presupuestos sin terminar y que se irían leyendo a medida que se fueran terminando.

CAMBO Y VENTOSA LLEGAN A MADRID

Hoy han llegado procedentes de Barcelona los señores Cambó y Ventosa.

En los círculos políticos se concede gran importancia a este viaje, que se relaciona con el momento político.

Nuevas manifestaciones del exministro socialista Largo Caballero

Los periodistas interrogaron nuevamente al señor Largo Caballero acerca de las gestiones que realizó en Barcelona.

El ex ministro socialista negó que hubiera tenido cuestión alguna con ningún diputado catalán, así como que hubiera hablado con el ex director general de Seguridad, señor Menéndez.

También dijo que no era cierta la afirmación hecha por algunos periódicos de que hubiera tirantéz de relaciones con la "Unión Socialista de Cataluña".

Se mostró muy satisfecho del ambiente del pueblo catalán.

Tuvo palabras de elogio para los Sindicatos Autónomos de Sabadell, que cualquier día ingresarán en la Unión General de Trabajadores, ya que tienen muchos puntos de coincidencia.

Añadió luego el señor Largo Caballero que por las calles de Barcelona había visto muchos carteles anunciadores de un mitin que se organiza para el día 23 del próximo mes de Marzo y que él figuraba entre los oradores que iban a tomar parte en dicho acto, pero que no podía asegurar que pudiera hablar en el aludido mitin, ya que ello dependía de las circunstancias, pues cualquiera sabe lo que pudiera ocurrir para entonces.

Esta semana se resolverá forzosamente la situación

El señor Casanueva dice que el Gobierno continúa en el Poder, pero en el salón de sesiones hay un cuadro desolador, pues en la mayoría casi no hay diputados radicales.

Petina que esta semana se resolverá forzosamente la cuestión. Los radicales buscarán ellos mismos la solución, pues la mayoría no están conformes con la política del señor Martínez Barrio.

Gil Robles no ha variado de parecer

Al salir de la Cámara el señor Gil Robles fué interrogado por los periodistas acerca de la situación política y de su posición, contes-

COCK--TAIL

Equipo "habemus". Zamora, Zabala, Quincoces, Gilaurren, Marañeta, Fedé, Valtórra, Iraragorri, Lángara, Regueiro y Gorostiza.

Lángara, a lo menos, estaba seleccionado al igual que otros indiscutibles, desde hacía algún tiempo. Lo que prueba que, a Isidro, no le era absolutamente necesario jugar y triunfar en Madrid para revalidar el título de internacional.

Y, aunque esto no fuera desconocido por todos, conviene destacarlo para deshacer ese tópico de que quien únicamente pesa en las decisiones de los seleccionadores es la crítica de Madrid.

Tiempos atrás, quizá, quizá... Pero ahora... ¡naranjas!

En Madrid... Han visto jugar a Lángara. De ahí que, al conjuro de sus schutts "elétricos", y remates altos de cabeza, Chamartín se haya conmocionado, y a coro los competentes y famosos cronistas madrileños, lo proclaman como el excepcional schutador, y el indiscutible "artillero" centro del equipo nacional.

Y de esos encomiásticos juicios vamos a reproducir unas muestras, conocidos ya los de "Rienzi", Miquelarena y otros.

De "El Heraldo": "Yo recuerdo a aquel formidable delantero uruguayo que se llamaba Petrone; recuerdo a Scarone, y recuerdo aquellos tiros largos suyos sobre la marcha, a balón parado, como y desde donde fuera. Pues bien: de entonces acá yo no he visto a ningún delantero centro, a ningún delantero en el Mundo, tirar con la facilidad, con la potencia con que ayer le vi tirar a Lángara."

De "El Sol": "No es fácil decidirse por uno de los dos. Ambos cubren perfectamente el puesto de delantero centro en el equipo nacional. Aquí, la dificultad de García Salazar no está en encontrar el jugador en pleno juego que conduzca el ataque frente a Portugal, sino en la necesidad de prescindir de uno de los dos candidatos.

Vamos a intentar reflejar cómo vemos a estos dos jugadores, a través de sus recientes partidos en Madrid. Hay que señalar que Lángara ha jugado frente a una línea media más en juego que la que tuvo Campanal en Vallecas y ante un Quincoces actualmente en forma espléndida, y decir también que, en cambio, el guipuzcoano tiene a sus lados a mejores interiores que el asturiano. Teniendo en cuenta todo esto opinamos, sin decidir en la interrogante ¿Campanal o Lángara?, lo siguiente:

Campanal es más jugador en medio del campo y conduce mejor la línea. No sólo sabe abrir el juego a las alas, sino que también temple el pase en corto. Buen tiro con las dos piernas y fácil remate de cabeza.

Lángara es más rápido. Posee además una mayor violencia en sus remates, verdaderos cañonazos con los dos pies. Y de cabeza no tiene que envidiar nada a nadie. Frente al marco, dentro del área, da una mayor sensación de peligro que Campanal."

Respecto a la impresión que produjo el conjunto, reproducimos el juicio que hace "Teus", como síntesis de todos cuantos leímos, y será además coincidente con el dado por nosotros:

"No sabemos si en otras partes los medios del Oviedo se han sostenido mejor. En Madrid, al menos, nos han causado una pobrísima impresión con su labor negativa. Ni ayudaban a su defensa, siempre vendida, ni apoyaban lo más mínimo a un ataque, que tenía que hacerse todo... por sí solos.

En casa siempre es más fácil jugar. Fuera es donde se amontonan las dificultades, que únicamente las remontan los jugadores de verdadera clase, mientras caen ante ellas los que no la tienen. Y los tres medios del Oviedo—incluso Sirio, el menos malo; pero también muy flojillo—fueron de tumbos en tumbos, siendo ellos los principales culpables de esta fuerte derrota de un equipo, cuyo fútbol es altamente espectacular al contar con un vivo, rápido y brioso ataque.

Sin una línea base no se puede ir a ninguna parte, aunque se cuenta con un Lángara rápido, seguro y duro rematador, con unos inte-



Nieve... Frío...

A mi me tiene sin cuidado

porque empleo este enérgico defensor de las vías respiratorias: el magnífico

PECTORAL RICHELET

No es un jarabe más; es una preparación científica y racional obtenida tras de pacientes investigaciones de laboratorio, que ataca con suma rapidez las enfermedades provocadas por el frío intenso en las vías respiratorias.

La Bronquitis crónica, Catarros pulmonares, Enfisema, Ronquera, Asma, Tos y Gripe,

ceden al instante, facilitando la expectoración, suprimiendo la fiebre y tonificando el aparato bronco pulmonar. Sobre todo, evita en todos los casos que el catarro se convierta en crónico o que vengan complicaciones bacilares, originarias de graves enfermedades al pecho. Una de las cualidades que más distingue al Pectoral Richelet de todos sus similares, es que no contiene ni alcohol ni azúcar, por lo cual pueden tomarlo sin cuidado las personas delicadas de estómago y los diabéticos. Sin embargo, es agradable al gusto y puede suministrarse hasta a los niños, desde los cinco años.

El Pectoral Richelet ha merecido en toda Europa el agradecimiento de infinitas personas, manifestado en miles de cartas como las siguientes:

Un catarro antiguo curado.

Muy complacido le participo que el Pectoral Richelet me ha curado un rebelde catarro que venía padeciendo hace tres años y que sólo me dejaba algo tranquilo en la época de verano.

Como anteriormente había usado otros específicos y sólo el Pectoral Richelet ha sido eficaz para mí, tengo sumo gusto en comunicárselo para que pueda usted hacer uso del testimonio de un hombre agradecido.

JOSE GUERRERO
Lista, 75.—Madrid.

Libre por fin de la bronquitis.

Por la presente quiero manifestar a usted mi gratitud por el excelente resultado obtenido con el Pectoral Richelet, en caso de bronquitis crónica que tenía postrado a mi esposo largas temporadas en invierno y que le privaba de toda actividad en su negocio.

Ahora desde que toma el Pectoral Richelet pasa unos inviernos estupendos sin necesidad de guardar cama y dedicándose por completo a su negocio.

Sirvan estas líneas para expresar a usted mi más sincero agradecimiento, cuya afectísima,
MARIA NEVADO
San Joaquín, 10.—Madrid.

De venta en todas las farmacias. GRATUITAMENTE le enviaremos folleto interesantísimo con tratamientos y consejos para la curación radical de las vías respiratorias. Pídense al LABORATORIO RICHELET, San Bartolomé, 22 y 24. - San Sebastián.



Al salir de casa, métase en la boca una PASTILLA RICHELET y evitará seguramente un catarro.

Son muy agradables, suprimen la tos y evitan contagios microbianos. Caja de bolsillo: sólo 90 céntimos. Caja grande: 1,85 ptas., más el timbre.

riores muy en juego y con unos extremos ágiles. No se puede ir fuera de Buenavista más que a sumar derrotas en cuanto el equipo con el que se enfrenten juegue algo."

De "Ahora":

"En su acción personal, Lángara es un prodigio de sobriedad; no necesita el menor esfuerzo ni ningún derroche de gesto para marcar un "dribling" claro que desplaza al jugador contrario sin descomponer su propia línea, ni la colocación más adecuada de la pelota. El "chut" es, gracias a ello, además de rápido, limpio, de una trayectoria clara, que parece lograda por medios mecánicos. Uno de esos tiros fue el único "goal" del Oviedo. Uno de esos "goals" que hemos dado en llamar "la bandera", que hubiera bastado para consagrar a Lángara ante el público, más escéptico. Otro tiro de efecto tan parecida no llegó a haber impacto en la red porque reventó en una esquina de las maderas.

Como delantero centro completo,

Lángara es un rematador con la cabeza que salta prodigiosamente al encuentro de los balones altos, entra con ímpetu y golpea al balón inteligentemente. Dos remates de este género, que no fueron "goal" porque el encargado de pararlos fué el Zamora quizá más inspirado de la temporada, levantaron al público de sus asientos y completaron la silueta de un delantero centro de cuerpo entero."

Agradecidos. Yendo a Madrid, era natural que visitáramos el Centro Asturiano. Esto lo hicimos pocas horas después de llegar a la capital de España.

Una animación extraordinaria había en el Centro, entretenida en las partidas de billar, de dominó, de cartas, ajedrez y naipes...

En el salón en el que se encontraba el presidente, don José González con otros directivos, y allí fuimos obsequiados de manera espléndida. Y no íbamos

solos, porque con nosotros formaban parte de la embajada, otros cronistas y buen número de aficionados.

Por gusto del presidente, y de más directivos, aún estaríamos confraternizando con ellos, y hablando de las cosas de Oviedo, de Asturias, motivo de nostalgia diaria de todos los socios.

En las breves horas pasadas en el Centro Asturiano de Madrid, en nuestra Casa de la capital de España, por el presidente, y Lorenzo Cano, el inolvidable ovetense quedó lanzada la siguiente espléndida idea: Venir el Centro Asturiano de Madrid a Oviedo con ocasión de la romería del Naranco, denominada por su incomparable importancia la romería de Asturias...

Idea que, en favor de que cristalice, laboremos desde aquí cuanto sea preciso.

M. ROSAL F. C., 3; FOCO DEPORTIVO DE SAMA, o En el campo de Teatinos se en-

frentaron estos equipos, saliendo vencedores los rosalistas por tres a cero.

Marcaron los tantos Herrero y Fernández (2).

El Rosal hizo un mal partido demostrando hallarse en baja forma y acusando sus jugadores un desmedido afán de individualismo, que como era de esperar no condujo a nada.

Decepcionó el centro medios José Ramón, un muchacho en quien se tenían puestas las esperanzas.

Gustó mucho el equipo langreano, compuesto de muchachos jóvenes, que se pasan muy bien, adoleciendo de falta de tiro delante de la puerta. El portero, que venía precedido de fama, no hizo nada de particular, excepto una parada al pezar a un chut de Teo.

De los demás elementos nos gustó el interior izquierda.

El próximo domingo se desplazará el Rosal F. C. para devolver la visita.

Esperamos que los ovetenses ha-

gan mejor partido que el del domingo, para no defraudar a la afición langreana.

SECCION DE RETOS

El Español de Ciaño de Langreora a todos los equipos del concejo, así como a los de San Martín del Rey Aurelio.

—Los Once Rojos de Sama retan a los Once Rojos de Laviana, para jugar el domingo en el campo del Torreron.

En Turón

RACING DE MIERES, 9; FIGAREDO, 0

El domingo se enfrentaron en el campo de La Bárzana para el campeonato amateur, los equipos Racing de Mieres y el Figaredo.

El partido careció de interés por el dominio que constantemente ejercieron los mieresenses, y terminó con el resultado de nueve goles el Racing por cero Figaredo.

